
莫让排水渠堵了企业的心
记者 徐露霞 胡志鹏

近年来，我县持续打造“六最”营
商环境并取得较好成效，吸引了一大
批优质企业前来安家落户。但在经营
过程中，一些损害营商环境的现象仍
然存在，让企业很“受伤”。日前，记者
了解到，位于县经济技术开发区辉埠
片区的常山县永建混凝土有限公司周
边道路，出现了路面破损、水渠堵塞现
象。每逢雨天，积水倒灌进厂区，影响
工人出行。

9月9日，记者在常山县永建混凝
土有限公司边上的辉埠6号路上看
到，路边一条宽约70厘米、深约50厘
米的水渠里杂草丛生，散落着大量的
石块、垃圾和淤泥，而水渠出水口、道
路排水口也都被石板和编织袋覆盖，
影响了雨水的排放。说起这条经常

“不通”的排水渠，周边企业员工苦不
堪言。“雨势较大的时候，水很快就会
积起来，倒灌进厂区里。”常山县永建
混凝土有限公司生产部经理陈荣华
说。此外，常山江山虎水泥有限公司
的工作人员也向记者诉苦：“积水深的

时候，别说电瓶车了，小车都很难通
过，我们出行太不方便了!”

根据周边企业员工的描述，每到
下雨天，辉埠6号路便成了积水的重
灾区。只要持续30分钟的中到大雨，
水渠必然堵塞，而且这样的情况已经
持续了很长一段时间。企业员工告诉
记者，针对水渠反复堵塞的情况，之前
已经向县经济技术开发区管委会反映
过，但是问题并未得到彻底解决。为
此，记者采访了县经济技术开发区管
委会相关工作人员。

“这项工作被纳入日常管理，我们
请了保洁公司前去清理。”县经济技术
开发区管委会规划建设科工作人员程
高峰说。“按理来说，保洁人员每天都
要巡逻，清理垃圾、淤泥、石子等。”县
经济技术开发区管委会办公室工作人
员何春红补充道。

据县经济技术开发区工作人员的
反馈，辉埠6号路由常山县顺利物业
有限公司进行日常管理，水渠里的垃
圾自然也归保洁公司清理。但从现场
已经褪色的各种垃圾和脏乱的情况来
看，显然已经很久未进行清理了。记
者随即拨通了常山县顺利物业有限公
司负责人的电话，进一步了解情况。

“这边塑料瓶等垃圾很多，道路上属于

我们的清理范围，绿化带里不属于我
们的清理范围。”常山县顺利物业有限
公司负责人汪田园说。

一条道路，多方管理，各执一词。
究竟是哪方的工作没到位呢？后续又
该如何整改和维护？

“需要多方合力，不能仅靠开发区
维护，后期我们会联合企业共同去整
改和维护。”程高峰说。

“营商环境清障工作，就应该从企
业关心的每一件小事着手，让企业没
有堵点、痛感，让企业拥有更多获得
感、幸福感，只有通过优质服务推动为
企业解决好每一件‘小事’，才能推进
营商环境清障这件‘大事’。”县营商办
党组成员、副主任李安荣告诉记者，接
下来，他们将督促开发区和物业公司，
及时做好水渠内的垃圾清理工作，疏
通企业堵点。

编后话：千里之堤，溃于蚁穴。一
条水渠的堵塞对于整个社会发展来说
或许是一件小事，但却影响了企业的
发展环境和经营形象，也恰恰检验了
干部的工作作风。打造最优营商环
境，不是一句口号，而是需要所有干部
脑勤腿勤，及时解决困扰企业发展的
大小事，用扎实的行动擦亮常山营商
环境的“金名片”。

报道反馈：推广公筷公勺贵在坚持
本报讯（记者 徐绍俊 吴佳彬）9月

4日，本报《聚焦时刻》栏目关注了我县
部分餐饮店的公筷公勺使用情况。针
对报道中存在的问题，连日来，各餐饮
单位积极整改，主动配备公筷公勺，引
导市民文明就餐。

9月 9日，记者来到四季百合酒
店看到，门口的电子屏幕上正播放着
使用公筷公勺的宣传广告，店内的宣
传标语被张贴在醒目位置。走进用餐

大厅和包厢，桌子上都摆放上了与私
人餐具不同颜色、不同尺寸的公筷公
勺，方便顾客分餐。四季百合酒店负
责人余爱花告诉记者，他们会根据用
餐人数和菜品数量配备相应的公筷公
勺。此外，在顾客就餐时，服务员会主
动提醒客人使用公筷公勺。

朱记老厨饭店也加强了公筷公勺
使用力度，大厅内的6张餐桌和4个包
厢内的餐桌上都摆上了公筷公勺。

作为金川社区辖区内的餐饮单
位，四季百合酒店和朱记老厨饭店的
转变也让社区居民深有感触。“经过宣
传，现在餐饮店里都能做到自觉摆放
公筷公勺，我觉得很好。”居民占淑明
说，使用公筷公勺能够极大程度上避
免交叉污染，减少病从口入，是一种安
全、健康、卫生的用餐方式，是文明礼
仪的体现，大家都应该支持。

红色电影进
新兵集训营

9月9日，常山县文化艺术管理中
心工作人员前往新兵集训营，为开展
役前训练的准新兵放映红色电影《铁
道游击队》，激励全体新兵学习和发扬
革命前辈坚韧顽强、英勇无畏的战斗
精神。

通讯员 祝慧君 摄

千头万绪为民忙 带伤上岗不言退
记者 郑月红 通讯员 吴红芳 黄琛颖

“黄主席，您这肩膀得去医院看看
了。”“没事，都是老毛病了，晚些时候再
说吧。”9月7日晚，县旧城改造西门片区
第二网格办公室依旧忙碌着不少身影。
随着话音落下，何家乡人大主席、第二网
格征收组副组长黄建僵硬着肩膀，继续
同组员们讨论征收工作重点及思路。

从东淤片区征收到西门片区征
收，黄建始终挺在工作一线。“他的肩
膀在开展东淤片区征收时便开始疼
痛，有时候甚至连手都抬不起来，医院
劝他抓紧手术，但他一直放心不下工
作，坚持带着工作组走访农户，做群众
工作。”跟着黄建“征战”两个片区的组
员周祖国说起这事满是担忧。8月31
日，医院下了手术“最后通牒”，黄建才

在家人强烈要求下住院接受手术。在
院治疗期间，黄建依然不忘征收工作，
每日组织小组线上会议，工作电话不
停。“作为前线工作的副组长，理应和
大家一起并肩作战。”黄建说。

东淤片区征收工作告一段落后，
何家乡接到西门片征收招募令，征收
组原班人马主动请缨，凭借丰富的经
验和忘我的拼劲，提前完成情况摸排、
意愿调查及确权，快速推进征收工
作。像黄建这样一心扑在征收工作上
的组员还有很多。

乡干部琚银芝在某日下班后，不
慎从电瓶车上摔下造成骶椎骨折。医
生建议她卧床休息，她却“置若罔闻”，
毅然回到工作岗位。

史有饭，一位即将退休的老干
部。在被委以征收任务的时候，主动
担当，全力以赴。9月1日傍晚，史有
饭与第三方入户测量完后，在回家途
中，被一辆未按规定行驶的大型电动
三轮车刮擦，导致背部和脚上多处擦
伤、红肿，到医院做了常规检查后，史
有饭立即又回到了工作岗位。“一点皮
外伤无大碍，马上就要确权了，我不能
落队。”虽然挂着“彩”，但他和工作组
成员一样冲锋在前，全程参与走访调
查、整理资料、入户测量等工作，确保
征收工作早日圆满完成。

关爱眼健康
9月10日，天马街道定阳社区邀请眼科医院

为社区居民提供免费眼科检查，并开展科普知识
讲座。现场，医生用专业设备对居民进行眼部检
查，并针对结果提出合理的治疗建议。

通讯员 罗继宏 摄
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学党史 悟思想 办实事 开新局

扫一扫

百年风雨，百年辉煌。中国共产党成立以

来经历了哪些艰难险阻？党史上的9月13日

发生了什么大事？扫描图中二维码，一起来学

党史、悟思想，汲取奋进力量。

我县召开2021年度
秋季定兵会议

本报讯（记者 占家国 李玲倩）9月10日下
午，我县召开2021年度秋季定兵会议，总结今年
征兵情况，部署下阶段工作任务。

会议通报了今年下半年征兵工作基本情况，
并进一步明确了定兵原则。根据定兵规定和程
序，会议研究确定了2021年秋季我县应征入伍
的56名义务兵、2名直招士官兵和10名预备兵
员及去向，其中，大学生52人，大学毕业生35人，
全年大学生兵比例达到92.2%。

会议指出，今年是征兵工作“一年两征两退”
正式实施的第一年，面对一系列新要求，县征兵
办和各单位按照安排部署，高效推动各项工作程
序，完成征兵任务。

就落实好定兵后续工作，会议要求，要突出
阶段重点，持续跟进工作，做到定兵公示到位、役
前教育到位、起运交接到位。要务实工作作风，
全面保障服务，落实优待政策，做好大学生学籍
保留、学费补偿等工作，及时跟进新兵家庭优抚
工作，同时加强未入伍青年思想疏导，对落选的

“双合格”青年纳入来年重点征集对象。要严格
纪律要求，牢牢守住原则底线，始终绷紧廉洁征
兵“弦”，筑牢疫情防控“线”。

本报讯（记者 胡志鹏）9月13日下午，我县召
开全县养老机构服务能力提升工作推进会。

会议强调，要树立底线思维，提高思想认识。
各乡镇（街道）要切实扛起主体责任，毫不松懈地抓
好监管，消除隐患，加强对养老机构负责人引导，从
机构管理经费、老人伙食费、服务费、零花钱等方面
入手，在源头上解决养老机构廉政问题，切实保障
老人吃得好、穿得暖、有娱乐、有快乐。要坚持问题
导向，抓好整改落实。进一步优化队伍结构，制定薪
酬待遇考核管理办法，提高特困人员供养机构工作
人员福利待遇，确保工作人员队伍的稳定和尽责。
同时做好督导，提高内部设施的配套率、环境卫生
的整洁度，对发现的问题要及时查找整改，确保养老
机构始终处于良性运转状态。要建立常态机制，凝
聚工作合力。要加快推进公办养老机构公建民营工
作，通过引入专业管理团队，提升我县养老机构整
体服务能力，强化内部管理，落实养老机构常态化
监管，切实解决一些影响安全和管理的问题。

据了解，接下来我县将重点围绕养老服务管理
能力提升、机构硬件设施升级、养老服务保障增效
以及数字化养老赋能四个方面开展提升工作，为共
同富裕示范区建设提供常山养老服务样板。

我县召开全县养老机构
服务能力提升工作推进会


